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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
RESALTAN IMPORTANCIA DE LOS ÓRGANOS ELECTORALES  Por Redacción El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, Raúl Cervantes Andrade, ofreció abrir los espacios necesarios para que formalmente se escuchen las aportaciones y experiencias de los órganos electorales locales, ante la inminente configuración de las leyes secundarias emanadas de la reforma político electoral, a partir de la cual se crea el Instituto Nacional Electoral (INE). Al recibir en reunión a presidentas y presidentes de institutos y consejos electorales locales, el senador afirmó que quienes encabezan estos órganos conocen y saben del tema por lo que consideró válida su preocupación por definirse el tipo de federalismo que implica la reforma política aprobada. En ese sentido, se comprometió a que en el momento en que la elaboración de las leyes secundarias esté en el Senado de la República, como cámara de origen, o revisora, las comisiones encargadas de esa tarea recibirán en audiencia pública a los integrantes de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas, para que sean escuchadas sus aportaciones. La presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que en la transición de un modelo electoral a otro debe cuidarse que la ciudadanía no resienta impactos negativos en la certeza que se ha ganado en los procesos electorales. “Debemos blindar el acto de depositar el voto, con la confianza de que será secreto, bien contado y respetado”, señaló la Secretaria General de la Mesa Directiva de la APPICEEF. A su vez, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Diana Talavera Flores, enfatizó que ante el impulso que se ha dado en las entidades federativas al proceso de democratización nacional en los últimos años, donde los órganos electorales locales han hecho importantes avances a nivel federal, su participación en la elaboración de las leyes secundarias es fundamental. Al agradecer el espacio y la apertura del senador Cervantes Andrade para escuchar sus posicionamientos, los presidentes de los institutos electorales de Durango, Colima y Chiapas coincidieron en que la visión de estos órganos puede coadyuvar y enriquecer las leyes secundarias. A la reunión asistieron también presidentas y presidentes de los institutos electorales de Chiapas, Guerrero, Yucatán, Sinaloa, Sonora, Veracruz y Zacatecas. (El Universal Querétaro 4-A)   http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/22-02-2014/resaltan-importancia-de-organos-electorales#sthash.mtNdYhdZ.dpuf 
 
SE TOMARÁ EN CUENTA AL IEQ EN REFORMA ELECTORAL  Por Jorge Vargas Cuando al Senado de la República lleguen para su aprobación las leyes secundarias de la nueva reforma electoral, las comisiones legislativas concernientes escucharán en audiencia pública los comentarios de directivos de la Asociación de Presidentas y Presidentes de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas dijo la Secretaria General del organismo, Yolanda Elías Calles Cantú. Lo anterior resulta de un intercambio de opiniones sobre el particular, entre el presidente del Senado de la República, Raúl Cervantes Andrade, y directivos de la APPICEEF, dijo la también presidenta del Consejo General del IEQ. Informó que Cervantes Andrade les ofreció abrir los espacios necesarios “para que formalmente se escuchen las aportaciones y experiencias de los órganos electorales locales, ante la inminente configuración de las leyes secundarias emanadas de la reforma político electoral”. Comentó que el senador comprendió la preocupación que tienen los miembros de la APPICEEF –que dentro de 70 días dejarán sus funciones-, de cara a la creación del INE, pues dijo el legislador, saben del tema. Es que, de acuerdo a la citada reforma, los 11 consejeros del INE no solamente elegirán a sus representantes de los estados sin o que podrán celebrar 
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convenios con las entidades federativas para organizar los comicios locales. Elías Calles dijo que el presidente del Senado de la República se comprometió con ellos a que cuando las leyes secundarias estén siendo elaboradas por los senadores, los directivos de la Asociación sean escuchados. La consejera insistió en que la transición de un modelo a otro no deber impactar negativamente la certeza que se han ganado los comicios locales. “Debemos blindar el acto de depositar el voto, con la confianza de que será secreto, bien contado y respetado”.   (Plaza de Armas 3)   
 
FALTA MAYOR FISCALIZACIÓN A PARTIDOS: JUARISTI Por Ulises Villar El Consejero del IEQ, Demetrio Juaristi, aseveró que en el estado hace falta que se verifique, fiscalice y sancione a los partidos políticos de manera más enérgica en rubros como el gasto del financiamiento público o la opacidad de información que presentan en financiamiento privado. Afirmó que los partidos deben ser ejemplo en el cumplimiento de obligaciones legales. “En lo que tienen que ver con las multas y los procedimientos contra los partidos políticos, sí se podría ser más firme como autoridad, y se verá en los estados financieros del mes de febrero, como en general la fiscalización por parte del IEQ es un archivo de papeles que no llega más allá de una fiscalización que refiere origen, monto y destino de los recursos”. En ese sentido, reconoció que a Movimiento Ciudadano se le localizó justificación de sus gastos con compras de alimentos de primar necesidad, además de que los productos los tenían incluidos en un programa de formación ciudadana, por lo que se hizo el señalamiento y pese a las pruebas, se dio carpetazo en el instituto. “Yo creo que las grandes oportunidades que nos da la reforma electoral es que exista una fiscalización real de los recursos con que trabajan los partidos políticos, ya que no todos los recursos provienen del financiamiento público, sino también ellos tiene eventos de autofinanciamiento donde no hacen los eventos ellos, sino que transfieren una extensión fiscal que les concede el COFIPE a particulares, y estos a su vez no pagan impuestos de espectáculos locales y municipales. En este sentido, aseguró que con las reformas secundarias de la ley política-electoral, se abrirá una oportunidad para que los partidos políticos transparenten todos sus recursos, ya que como instituciones públicas deben ser ejemplo del cumplimento de la ley para que los ciudadanos tengan empatía hacia los partidos.  (a.m. 5-A) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Comenta sobre la Reforma Política Electoral, señalando que vamos a tener Instituto Nacional Electoral y Órganos Locales, con la variante que los consejeros los van a elegir desde otra estancia, para que no dependan de los Gobernadores, los va a elegir el Senado, pero aquí tendremos un elefante Blanco que se denominara Tribunal Electoral del Estado, y en el que van a trabajar los “Magistrados”. Ante esto, cuestiona: ¿nadie les informó a los legisladores cuantas controversias se presentan en un año no electoral? Y las contadas que se presentan cuando sí hay elecciones”. Solo hay que revisar los últimos informes que edita el IEQ una vez concluidas las elecciones cada 3 años. Ahora ya resolvieron una solicitud de Registro de un Nuevo Partido Político Estatal, o deberíamos decir “Grupo Chupa billetes” botín de unos cuantos, pero aquí lo curioso es que antes los muertos salían de su tumba para votar, ahora salen en grupo para formar un Partido. Solo falta que digan como el Presidente de Venezuela “Se me apareció un pajarito” era mi Comandante Presidente, aunque el mensaje sería distinto. (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” En otro tema, presidentes de media docena de consejos electorales estatales, entre quienes estaba la queretana Yolanda Elías Calles Cantú, se reunieron con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, Raúl Cervantes Andrade, con quien acordaron ser escuchados para aportar su experiencia en la 
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conformación de las leyes secundarias que reglamentarán al INE. De paso se dejan ver en un intento por ser considerados para integrarse al nuevo organismo.  (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Señala que es probable que Ricardo Anaya Cortés vaya como secretario general en la fórmula del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, para su reelección, con lo cual el queretano dejaría la presidencia de la Cámara de Diputados, manteniendo su aspiración de postularse para el gobierno estatal en 2015. Por otra parte, subraya que sería un grave problema nacional si el IEQ decidiera otorgar a José Luis Aguilera Ortiz el registro estatal para su Partido Convergencia Ciudadana con sus 686 difuntos, “porque hay más muertos que vivos en este mundo cruel”. Asimismo, apunta como “La Frase de la Semana”: “Convergencia Ciudadana no cumple con los requisitos de mérito (para otorgarle el registro): Magdiel Hernández Tinajero, de la Comisión Transitoria del Instituto Electoral de Querétaro, al detectar expedientes repetidos y 686 fallecidos en su padrón. Lunes 17 de febrero de 2014”. Además, en “CinePlaza”, subraya: “Thriller 2014. Con la participación de 686 militantes cadavéricos resucitados por José Luis Aguilera Ortiz para hacer su partidito local. Ópera prima de José Luis Aguilera Rico, que quiere volver a ser diputado. Actuación especial de Marco Antonio León Hernández como abogado del diablo. De terror”. Finalmente, en la “Jugada Final”, refiere: “A los Aguilera, que sí creen en la resurrección de los votantes, un terrorífico y cínico ¡Jaque Mate!”. (Plaza de 
Armas 2) 
 
“¿QUIÉN TIENE LA RAZÓN, IEQ O NARANJAS?” Por Héctor Parra Rodríguez  Señala que la Comisión especial, creada por el Consejo General del IEQ para atender la solicitud del registro de un partido político en la entidad, resolvió y declaró improcedente la petición de la asociación Convergencia Ciudadana por considerar que hay un sinnúmero de inconsistencias. Desde el pasado mes de noviembre los interesados comenzaron con los trabajos que se enmarcan en la ley para cumplir los requisitos. Los medios dieron cuenta de algunas de las asambleas municipales, nada más se volvió a saber hasta ahora que les pretenden “dar palo” por incumplimiento, dijo el consejero Magdiel Hernández Tinajero, quien en conferencia de prensa se excedió en sus consideraciones jurídicas, dado que algunas de ellas rayaron en apreciaciones personales y no legales como aquella de no representar una “opción novedosa”; esta no es obligación legal. Los requisitos a cumplir son muy sencillos de entender y complicados de cumplir, como la realización de al menos 10 asambleas municipales con los afiliados. Lo dado a conocer por el consejero electoral resulta inverosímil, dado que en las asambleas municipales debe estar presente un representante del IEQ y un fedatario público, quienes tienen la obligación de constatar la presencia de militantes. Y, atendiendo a lo dicho por el funcionario, a las asambleas asistieron “muertos”, así como personas que no radican en el estado o municipio; incluso nombres repetidos. Entonces “¿Qué hicieron tanto el representante del IEQ como el fedatario público? Podemos inferir que no cumplieron con su obligación y permitieron sendos “cochupos”; por lo tanto son responsables de haber permitido asambleas municipales sin cumplir con los requisitos de ley”. Aún está fresca en la memoria la asamblea estatal que no pudo realizar Andrés Manuel López Obrador por no cumplir con el número mínimo de simpatizantes del partido que está constituyendo; volvieron a repetirla hasta cumplir con el requisito, así lo exige el Cofipe. “¿Qué no es una opción novedosa? Eso no le corresponde calificar al consejero”. El columnista refiere que su única duda jurídica está en la fracción II del artículo 172, que impide a los afiliados pertenezcan a otra asociación política o partido político alguno. Es muy claro el impedimento. Y la mayoría de los afiliados ya forman parte de otro partido; por lo tanto procede la negativa de registro de la solicitud. (El Universal Querétaro 11-A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
APOYA FDS TRANSPORTE FORMAL EN P. ESCOBEDO El senador Francisco Domínguez Servién, acompañado por transportistas se reunió con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo para solicitarle su intervención en la problemática de taxis “piratas” e invasión de rutas de transporte, que vive este sector en el municipio de Pedro Escobedo.  Señaló que la reunión con el Secretario López Portillo resultó exitosa al ofrecerle a los afectados, la aplicación de un estudio de transporte público y una inspección en las rutas de la demarcación. (Noticias 3-A) 
 
LLAMA RICARDO ANAYA AL PANISMO A CERRAR FILAS  El legislador federal, presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, llamó al panismo sanujanense a cerrar filas y fortalecer los trabajos de unidad. Durante su visita a San Juan del Río para participar en el Informe de Guillermo Vega, aseguró que por el momento el panismo es Querétaro está concentrado en mantener la unidad y dar resultados e hizo referencia al caso recién resuelto, sobre la restitución de Edgar Inzunza a la Dirigencia del Comité Directivo Municipal de San Juan del Río. (Diario de 
Querétaro 7-A) 
 
RECONOCE PERFIL DE ANAYA Gustavo Madero Muñoz (sic) reconoció que Ricardo Anaya, actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, “no es un mal perfil”, para ocupar la Secretaría General del PAN como se ha dicho pero pidió esperar un poco para tener certidumbre, pues aún no ha tomado una decisión sobre la integración de la planilla que lo acompañará. Dijo que en caso de decidirse a competir, solicitará licencia el mismo día, igual que lo hizo hace tres años cuando dejó la coordinación de la bancada panista en el Senado para competir por la presidencia del partido. (Plaza de Armas 1-México)  
PREVÉN A ANAYA CORTÉS EN CONSEJO GENERAL DEL PAN Luego de que fuentes partidistas confirmarán que se esté perfilando al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, como compañero de fórmula de Gustavo Madero Muñoz, Marcos Aguilar Vega, diputado federal, dijo desconocer dicha aspiración, aunque consideró positivo que un queretano como Anaya Cortés pueda postularse para la Secretaría General y explicó que la ley le permite estar en ambos cargos nacionales, en caso de resultar electo. (El universal Querétaro 4-A)  
RICARDO ANAYA, UN GRAN REFERENTE DEL PANISMO QUERETANO EN EL PAÍS: BÁEZ José Luis Báez Guerrero, presidente del PAN en el estado, aseguró que el hoy presidente del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortés, es un gran referente del panismo queretano a nivel nacional. Respecto de la decisión de Anaya en participar con Gustavo Madero en su planilla para ocupar la Secretaría General del PAN, dijo que será el propio Ricardo quien una vez que salga la convocatoria, de a conocer su decisión y hasta ese momento podrá emitir un posicionamiento al respecto. (Plaza de Armas 9)  
ES POSITIVO QUE ANAYA VAYA AL CEN: HERRERA  Omar Herrera Maya, presidente del PAN en el municipio de Corregidora, dijo que es algo muy positivo el hecho de que el actual presidente del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortés, se pudiera sumar a un proyecto como el de Gustavo Madero en busca de la reelección de la Dirigencia Nacional de su Partido, 
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además dijo que Ricardo Anaya cuenta con la experiencia y el talento necesario para ocupar el cargo en la Secretaría General del PAN a nivel nacional. (Plaza de Armas 10) 
 
“TENGO LOS OJOS SOBRE QUERÉTARO” El Senador Francisco Domínguez analiza su participación en alguna de las fórmulas para buscar la presidencia nacional del blanquiazul, aunque acepta que tiene la mirada puesta en el estado. Explicó que la única fórmula definida hasta el momento es la de Gustavo Madero como presidente y Ricardo Anaya como secretario general, mientras el otro grupo aún se encuentra en negociaciones. (a.m. 5-A) 
 
EXHORTAN A PARTIDOS A FISCALIZAR RECURSOS El diputado federal por Querétaro, Alfredo Botello, exhortó a los partidos políticos a transparentar y fiscalizar los gastos de sus partidos, ya que dijo, la ser emitida la Ley de Transparencia a nivel federal, los partidos deberán dar a conocer de manera específica y concreta en qué gastan el financiamiento público que reciben. Dijo que será difícil que los partidos caminen en esta transición, incluso cuando sea una obligación constitucional. (El Universal Querétaro 4-A y a.m. 5-A) 
 
PRI 
 
ESTÁ PRI LISTO PARA JUGAR CON NUEVAS REGLAS En el 18 aniversario del Día de la Justicia Social -20 de febrero- el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, afirmó que el PRI “está viviendo un impasse” ante la proximidad de las leyes reglamentarias electorales y que estará listo para competir bajo las nuevas reglas. En un evento de la Fundación Colosio, dijo que la celebración del Día de la Justicia Social les es muy familiar a los priístas, pues les recuerda los orígenes del partido, adrede señaló que los enemigos del tricolor no están dentro sino afuera y son la pobreza, marginación y la falta de oportunidades para todos, que se combaten precisamente con la justicia social. (Plaza de Armas 3) 
 
PRD 
 
PRIVILEGIAR COINCIDENCIA PIDE MARCOS AGUILAR A SÁNCHEZ T. El diputado Marcos Aguilar Vega, invitó al líder del PRD en el estado, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, a privilegiar las coincidencias por encima de las diferencias, y a trabajar juntos por Querétaro. Prefirió no contraatacar al PRD por las recientes declaraciones de su dirigente, quien criticó a los funcionarios públicos que publicitan sus gestiones como si fueran los grandes salvados. (Noticias 6-A) 
 
PT 
 
PT ASPIRA A GOBERNAR EL MARQUÉS El Partido del Trabajo aspira a gobernar el municipio de El Marqués en algunos años, aseguró el ex regidor del Ayuntamiento, José Altamirano López, durante la apertura de la oficina de atención y gestión ciudadana de este partido. Explicó que se están acercando a presentar este nuevo proyecto a personas del municipio y a las que está llegando a habitar a los distintos fraccionamientos que ahí se desarrollan, lo que ha permitido que en tan sólo tres meses ya tengan 500 afiliados. (a.m. 4-A) 
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MORENA  
LLAMA L. OBRADOR A TRANSFORMAR MÉXICO De gira por Querétaro, el presidente del Consejo Nacional del Movimiento Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador, hizo un llamado para transformar a México. En el municipio de El Marqués pidió a los simpatizantes no perder la fe y al esperanza para logar una total renovación de la vida pública en el país. Señalo que el objetivo de Morena no son los puestos, sino  transformar a México y recuperar los recursos naturales. (Noticias 6-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

CONFIANZA EXTRANJERA Como parte de las gestiones realizadas por el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, en su gira por los Estados Unidos, se ha logrado la inversión de 15 millones de dólares que harán posible la contratación, con salarios competitivos, de mil 850 profesionistas de la Ingeniería en las empresas General Electric (GE) y el Centro de Distribución de TATA ConsultancyServices. En Cincinnati, Ohio, se reunió con el director del Programa IT & BPS, Greg Asher, en el TCS Delivery Center, acompañado del Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. En el marco de este encuentro, el vicepresidente de Ingeniería, Gary Mercer; el Ejecutivo de Operaciones de Negocios, Dennis Watson y el Líder de Comunicación Técnica, Stephen Collins, anunciaron al Mandatario estatal la contratación de 550 nuevos especialistas para el Centro de Ingeniería Avanzada que GE tiene instalado en Querétaro. Asimismo, los directivos de TATA ConsultancyServices reiteraron al Mandatario estatal la confianza que esta empresa tiene en el talento y capital humano de Querétaro. Derivado de lo anterior, se confirmó la apertura del segundo Centro de Soporte de esta industria en Querétaro, que tendrá una inversión inicial de 15 millones de dólares y generará hasta mil 300 nuevos empleos para ingenieros. (Diario de Querétaro 1-A y 7-República, Noticias 1-A y 2-A -dos notas-, Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
INSTRUCTORES DE DEPORTIVO EXIGEN PAGO DE SUS SERVICIOS En lo que va del año, instructores de la Unidad Deportiva de la Cruz han trabajado sin recibir pago por sus servicios. Aseguran que esta es una práctica común desde el cambio de la administración y solicitan a las autoridades del gobierno del estado les den lo que les deben o basifiquen su labor para evitar estos problemas. Los más de 20 instructores de esta unidad deportiva realizaron un paro de labores permitiendo a los usuarios de las instalaciones hacer uso, pero sin recibir asesoría; los salarios de estos maestros no han llegado desde el inicio de este año. “Esta es la cuarta ocasión que a principio de año el presupuesto para pagar nuestra nómina se retrasa, ese es el argumento en el que se basan para atrasarnos el pago”. (El 
Universal Querétaro 6-A) 
 
ESQUELA Mi esposa Sandra y un servidor, expresamos nuestras condolencias al Profesor Juan Emilio Hernández Molina, por el fallecimiento de su padre, Sr. Emilio Hernández Zamarrita. Lic. José E. Calzada Rovirosa, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro. (Diario de Querétaro 5-A y Noticias 5-A) 
 
PRIMERO AUDITORÍAS Y ARQUEO EN CASO DE LA 30 DE AGOSTO El apoyo que se brindará a ahorradores defraudados de la Caja 30 de Agosto y de la Pedro Escobedo, es del 70% y con un límite máximo de 240 mil pesos, afirmó Germán Giordano Bonilla, quien puntualizó que para 



 
SÁBADO 22 DE FEBRERO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

definir cantidades hay que culminar primero las auditorías y el arqueo.  Conocidos los números y el total de socios afectados, se definen los montos y se firmará el convenio de coordinación entre el Gobierno del Estado y Fipago, en coordinación con la CNBV. En el mismo caso está la Caja de Ahorro Pedro Escobedo, asunto que se está resolviendo luego de 10 años, y está por firmarse el convenio, para sacar adelante los dos procesos. Aquí el monto es de 4 millones. Por cada peso que pone el gobierno del estado, la federación pone 1.70. (Noticias 6-A y 5-San Juan) 
 
ESTADO, OBLIGADO A OTORGAR APOYO Era una obligación de gobierno del estado ejercer el fideicomiso para apoyar a las personas que fueron defraudadas por la Caja 30 de Agosto, aseguró el diputado federal, Marcos Aguilar, quien dijo que todos los actores políticos deben unirse para apoyar a la población.  Refirió que le alegra que el Gobernador del Estado esté participando desde su encomienda con la CNBV, este es un fideicomiso que existe desde hace mucho tiempo y era la obligación del gobierno llevarlo a cabo. Respecto a las declaraciones del dirigente estatal del PRD, de que él estaba haciendo un uso político del tea, aseguró que en su caso está concentrado en trabajar y difundir a la población lo que está haciendo para que tengan la certidumbre de que está cumpliendo con el encargo que le encomendaron, por lo que no deseó responder estos señalamientos. (a.m. 5-A) 
 
SE CREARON AQUÍ EN ENERO 5 MIL EMPLEOS: SEDESU Marcelo López Sánchez, quien con el Gobernador José Calzada Rovirosa cubre la gira de trabajo por los Estados Unidos, para establecer enlaces con diversas empresas, previo a su partido afirmó que con una cifra sui géneris, de 5 mil empleos, Querétaro creció un 1.2% en enero, en empleo formal. A nivel nacional se alcanzaron 21 mil 800 empleos, por lo que Querétaro aportó en el prime mes del año un 22%, lo que representa un esfuerzo importante. En desempleo, seguimos con el 6.3%, pero si restamos esos 5 mil empleos a la cifra de 48 mil desempleados de diciembre, en número absoluto se tendrán 43 mil. La tendencia de desempleados irá disminuyendo en el año, aunque no se debe perder de vista la migración. (Noticias 2-A y 6-San Juan) 
 
CREARÁN 35 MIL EMPLEOS La SEDESU estima que para este año se generen 35 mil empleos en la entidad, el año pasado se crearon 27 mil nuevos empleos en la entidad, el año pasado se crearon 27 mil nuevos empleos, indicó el Secretario de la dependencia, Marcelo López Sánchez. Refirió que en lo que va de esta administración se han generado 118 mil empleos, lo que representa un crecimiento de 37% en comparación con la administración anterior, es decir, un aumento de 8% cada año. El PIB estatal creció de 217 mil millones a 298 mil millones. (a.m. 2-A) 
 
RECAUDA ESTADO 310 MILLONES DE PESOS POR TENENCIA Y REFRENDO: GIORDANO El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó que el estado ha recaudado 310 millones de pesos por concepto de impuesto sobre tenencia y refrendo vehicular. La bolsa colectada significa un 50% más de la proyección hecha en la Ley de Ingresos 2014 para el estado de Querétaro. Sobre la conformación de un fideicomiso para apoyar a los defraudados por la Caja Popular 30 de Agosto, Giordano Bonilla destacó la alta sensibilidad del Gobernador José Calzada Rovirosa para entablar diálogo con la CNBV para respaldarlos. (Plaza de Armas 1) 
 
INVERSIÓN DE 1,400 MDP LLEGA PARA BIOTECNOLOGÍA Juan Carlos Duarte (sic) Zarza, Subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU, dio a conocer que en el último año el sector de biotecnología registró en el estado una inversión extranjera directa por mil 400 millones de pesos. En el marco de la apertura de los trabajos del Segundo Encuentro Internacional de 
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Biotecnología “Soluciones para un mundo mejor”, dijo que estas inversiones han fortalecido el sector. En el evento, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, felicitó a la Facultad de Química por el crecimiento que ha tenido.  Por su parte, Fabiola López Castrejón, representante del clúster BioTQ, A.C., deñaló que el clúster se fundamenta en la interacción de las 3 entidades, industria, academia y gobierno. (Diario de Querétaro 9-A, 
Noticias 6-A y El Universal Querétaro 9-A) 
 
CRECERÍA 9% EL SECTOR BIOTECNOLÓGICO, PREVÉ SEDESU La SEDESU estima que el sector de biotecnología crecerá un 9% durante este año, gracias al incremento de la productividad de base instalada con diversas empresas, así como el arranque de nuevas inversiones. Durante la inauguración del Segundo Encuentro Internacional de Biotecnología, el Subsecretario de Desarrollo Económico, Juan Carlos Ituarte Zara, informó que este sector en la entidad genera 23 mil empleos en 95 empresas. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
ANALIZAN LA AGENDA DEL SECTOR AUTOMOTRIZ 16 EMPRESAS JICA Y UPQ La SEDESU se reunió con alrededor de 16 empresas del clúster automotriz del estado de Querétaro y la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) en la UPQ para discutir la agenda empresarial del sector en el estado. Durante la reunión, los representantes de las empresas expusieron entre ellos proyectos y planes de desarrollo, así como los logros obtenidos gracias al intercambio empresarial que se ha logrado con JICA. (Noticias 7-A)  
BUSCA LA POLITÉCNICA CONVENIO AUTOMOTRIZ El rector de la Universidad Politécnica de Querétaro, Carlos Pacheco Loustaunau, recibió a integrantes del sector automotriz, quienes realizaron paralelamente la Reunión del Comité de Desarrollo de Proveedores del Clúster Automotriz y la Reunión para la Primera Presentación de Resultados de la Asistencia Técnica del proyecto para el Fortalecimiento de la Cadena de Proveeduría en el Sector Automotriz en México. Sobre este tema, el subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU, Juan Carlos Ituarte, explicó que se trata de la graduación de la primera fase del proyecto de colaboración que se tiene con la Agencia de Cooperación Internacional de Japón, el cual abarca dos fases e involucra a importantes empresas y proveedores de las misas. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
JAPÓN INVIERTE 2 MDD PARA CAPACITACIÓN El gobierno japonés ha invertido 2 millones de dólares para capacitar a personal en el sector automotriz de México, informó Juan Carlos Ituarte Zarza, Subsecretario de Desarrollo Económico de la entidad.  El Director del Proyecto para el fortalecimiento de la cadena de proveeduría automotriz en México, Hiromi Ikehata, planteó que los beneficios obtenidos de ese programa son muy valiosos, pero es más importante que las empresas que hayan recibido asesoría se “independicen” y desarrollen la mejora de su productividad. (El 
Universal Querétaro 1-A y 8-A y a.m. 1-A y 2-A) 
 
OFRECEN CAPACITACIONES LOS JUEVES EN LA SEJUVE A lo largo de 2014 la Secretaría de la Juventud impartirá dos capacitaciones al mes para jóvenes y público en general, que estén interesados en iniciar o reforzar sus emprendimientos, informó Mariana Díaz Flores, coordinadora de emprendedores de esta dependencia. (a.m. 3-A) 
 
CONCURSÓ POR CRÉDITO, PERO AÚN NO SE LO DAN Emprendedores que ganaron el premio de Juventud emprendedora, organizado por la Secretaría de la Juventud en noviembre de 2013, no han recibido la condecoración prometido.  Víctor Robles Saad es Técnico 
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en Turismo y Gastronomía, fue uno de los 196 emprendedores que resultaron ganadores, por lo que fue acreedor de un crédito de alrededor de 30 mil pesos con los que iniciaría un proyecto de pizzas. La instancia responsable de hacer el pago del crédito a los ganadores es SOFEQ, sin embargo, Víctor Robles Saad denunció que desde que ganó el concurso y le dieron la primera fecha para la entrega el crédito ha pasado más de tres meses sin recibir el apoyo. (Noticias 3-A) 
 
INAUGURACIÓN DEL ÁREA DE COMIDA EN ANTEA En el centro comercial Antea se llevó a cabo la apertura de 4 conocidos restaurantes que ofertarán a partir de ahora sus delicias gastronómicas. Se destaca en imagen a Andrea Spinolo. (Diario de Querétaro 12-élite) 
 
SE DEJARON DE SEMBRAR 8 MIL HAS. DE CEBADA Tras señalar que el ciclo Primavera-Verano tuvo una buena producción, y que en el Otoño Invierno se dejaron de sembrar 8 mil hectáreas de cebada, por resultar incosteable el esfuerzo, Manuel Valdés Rodríguez, Secretario de Desarrollo Agropecuario, pronosticó que el 2014 será un muy buen año.  Lo anterior obedece a que la siembra se realizará con oportunidad, de manera temprana, adicional a que presas y bordos están al 72% de su capacidad, lo que garantiza el riego. (Noticias 7-A y 6 San Juan) 
 
INAUGURAN ELIMINATORIA DE DEBATE POLÍTICO EN TX La Secretaria de la Juventud, Carla Andrea Spinolo Prieto, sostuvo: “Me siento muy orgullosa de todos ustedes, jóvenes participantes, que se  encuentran en una oportunidad de destacar en el ámbito de la oratoria, del debate político y de la argumentación”, al acudir a la inauguración de la Eliminatoria Regional del Concurso de Debate Político 2014, en Tequisquiapan. Por su parte, el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, expresó que es primordial para el país que los jóvenes se interesen por lo que ocurre en su entorno, para crear mejoras no sólo para ellos sino para toda la población. (Noticias 5-San Juan) 
 
ANALIZA SNTE CASO DE DESPENSAS A JUBILADOS La Sección 24 del SNTE se encuentra revisando el caso de un supuesto incumplimiento de pago de despensa por parte del ISSSTE, situación que, de confirmarse, se reclamaría el pago del adeudo a dicha institución, señaló el secretario general de la Sección 24 del SNTE, Juan Emilio Hernández Molina, quien dijo que al conocerse el hecho se instruyó a la maestra Juana García Guerrero para que atendiera el caso de los jubilados. (Noticias 4-A) 
 
CERTIFICAN PROTECCIÓN SOCIAL DE SALUD EN SESEQ La Constancia de Certificación ISO 9001-2008 al Régimen Estatal de Protección Social en Salud, Querétaro, fue entregada ayer en un acto presidido por el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino y el Director General de Afiliación y Operación de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud, Eduardo Francisco Berterame Barquín. Mario César García Feregrino destacó la importancia del financiamiento, que es posible a través del Seguro Popular; el esfuerzo general de certificación, que también incluye clínicas, centros de salud, hospitales y áreas de administración, así como la prestación de servicios con calidad, lo que pone de manifiesto el hecho de que Querétaro lleva 29 meses seguidos sin mortalidad materna por hemorragia obstétrica, así como los avances en la Campaña contra el Hambre, a través de programas de Nutrición. El Director General de Afiliación y Operación de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud, Eduardo Francisco Berterame Barquín, reconoció la certificación como producto de un esfuerzo colectivo, del equipo del Seguro Popular y de la propia Secretaría de Salud, por lo que felicitó al secretario 
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Mario César García Feregrino. (Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan, Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 9-A)  
SEGURO POPULAR LLEGARÁ ESTE AÑO A UN MILLÓN DE AFILIADOS: G. SÁNCHEZ El Seguro Popular en Querétaro alcanzará este 2014 un total de 1 millón de asegurados, informó José Samuel García Sánchez, Director General, quien refirió que la meta inicial para el año era de 957 mil 400 afiliados, cifra que superó en el primer bimestre del año, al alcanzar los 960 mil afiliados. La proyección es alcanzar por lo menos los 997 mil asociados, para diciembre. El presupuesto que se tiene deriva de una cuota promedio de 2 mil 800 pesos por paciente, y con 76 estimó que este año se estará cerrando con alrededor de 780 millones de pesos. (Noticias 7-A) 
 
SESIONA CONSEJO PARA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO La Secretaría de Salud encabezó la Primera Sesión del Grupo de Trabajo del Consejo Estatal de Salud para la Prevención y Atención del Suicidio, presidida por el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, en calidad de Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Salud, quien subrayó que se concreta una instrucción del Gobernador José Calzada Rovirosa, de generar un Grupo de Trabajo Estatal para la Prevención y Atención del Suicidio. La Directora de Servicios de Salud, María Martina Pérez Rendón, mencionó que el problema del suicidio se ha incrementado últimamente, y ha tomado gran importancia en nuestro país, por lo que en Querétaro no es la excepción. Y se requiere la intervención de sectores distintos al de la salud, con un enfoque innovador, integral y multisectorial. (Noticias 3-A) 
 
MIRADA CON PERSPECTIVA HUMANA Se presenta la entrevista con Laura Ruiz, quien dirige la Casa de la Mujer y habla de su experiencia personal cuando tuvo un hijo con discapacidad, lo que la llevó a interesarse en el estudio del desarrollo humano, y a su vez la despuntó a trabajar para el DIF Estatal al principio de esta administración. Actualmente Laura Ruiz, se dedica a la administración de la Casa de la Mujer, un proyecto que nació en agosto de 2013, y cuya misión es verter en las mujeres esta visión de desarrollo humano y de superación, contando con el apoyo y confianza de Sandra Albarrán de Calzada y de María Eugenia Bueno. (a.m. 1-G)  
QUE LA INFLUENZA YA VA “DE SALIDA” Al anunciar el fin de la campaña de vacunación contra la influenza esta semana, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, detalló que en la temporada de frío se estudiaron mil 530 casos sospechosos de contagio con el virus, de los cuales 211 fueron confirmados y 32 han sido hasta el momento las víctimas fatales por la enfermedad. De acuerdo con García Feregrino, se rebasó la meta de vacunación prevista para la temporada al registrarse un 103% de cobertura, derivado de una ampliación en las dosis aplicadas en Querétaro, donde este fin de semana todavía serán puestas las últimas para concluir oficialmente la campaña. (Diario de Querétaro 12-A, Noticias 7-A, Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 1-A y 7-A y a.m. 3-Reforma) 
 
TRABAJA SALUD PARA ERRADICAR FUMADORES La Secretaría de Salud de Querétaro, a través del CECA, informó que en las instalaciones de la USEBEQ, dio inicio el “Tratamiento de Ayuda Para Dejar de Fumar”, el cual se impartirá durante diez viernes, de 08:30 a 10:00 de la mañana. La Comisionada del CECA, Rebeca Mendoza Hassey, dio la bienvenida a los participantes, reiterándoles que la Secretaría de Salud hace énfasis en adoptar medidas preventivas, por lo que se debe evitar o dejar de fumar, ya que esto protege de enfermedades futuras. (Diario de Querétaro 7-A) 
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AUMENTA ALCOHOLISMO EN JÓVENES QUERETANOS La zona centro del país, donde está Querétaro, se ubica en el quinto lugar a nivel nacional en el consumo de alcohol, informó la comisionada del Centro Estatal Contra las Adicciones, Rebeca Mendoza Hassey. Esta situación es preocupante para el estado de Querétaro, ya que con base en el último censo del COESPO, existen 230 mil jóvenes entre los 12 y 17 años de edad.  (El Universal Querétaro 1-A) 
 
EMPRESAS CONTRATAN A SUPERVISORES DE RUTA Con gritos y carrereando a los choferes, los checadores de ruta continúan laborando en los paraderos de la ciudad. Estas personas que perdieron su trabajo de propinas con el inicio de Red Q, ahora cuentan con un contrato por parte de las empresas concesionarias, explicó el Director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), Luis Enrique Moreno Cortés. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
FOTO NOTA Trabajadores del Sistema Red Q abordaron al Senador Francisco Domínguez cuando se dirigía a una reunión con el Secretario de Gobierno, José (sic) López Portillo. Los manifestantes le ofrecieron su apoyo para que sea el próximo gobernador. En imagen se observan cartulinas en las que piden justicia y transparencia al Gobernador. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
TRANSPORTISTAS SE MANIFIESTAN EN EL PALACIO DE GOBIERNO Transportistas y concesionarios se manifestaron la mañana de este viernes en el exterior del palacio de Gobierno, donde de acuerdo con los inconformes, existe una nula rentabilidad por parte del sistema de transporte Red Q, esto debido a la deficiencia que supuestamente tienen las aplicaciones tecnológicas, por lo que urgieron a replantear este modelo. A nombre de los inconformes, Ricardo Luna, señaló que se requieren mesas de trabajo para lograr un arreglo, ya que las ganancias por día pasaron de 700 pesos a 100 pesos. Se observa en imagen una lona en la que se lee: “Sr. Gobernador Red Q no funcionó. A usuarios y concesionarios decepcionó y a los administradores los enriqueció. A nuestras familias solo deudas nos dio. Queremos solución pronta por favor. ‘Nuestro Patrimonio está en sus Manos’”. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
FOTO NOTA Que Red Q no funcionó, dicen trabajadores de este sistema en una manifestación que realizaron ayer en la Plaza de Armas, frente al Palacio de Gobierno. En imagen se observan cartulinas y lonas en las que solicitan al Sr. Gobernador una solución pronta, además de transparencia. (Diario de Querétaro 6-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
VAN POR EXÁMENES SEVEROS PARA POLICÍAS El diputado local de la Comisión de Seguridad en la XVII Legislatura, Juan Guevara Moreno, dijo confiar en que las pruebas de control y confianza para policías se apliquen con severidad, e hizo un llamado a la ciudadanía a confiar en los oficiales. Frente al caso de los dos policías del municipio de Querétaro que detuvieron por robar a un ciudadano dentro un vehiculo, el legislador dijo que tendrán su sanción severa y esto dejará de ejemplo que en Querétaro se cumple la ley sin importar el puesto o cargo que tengan. (El 
Universal Querétaro 1-A) 
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INFORME DE MEMO UNE A FUERZAS PANISTAS Las distintas corrientes del PAN se congregaron la tarde ayer en el informe de Guillermo Vega Guerrero, quien rindió cuentas sobre el trabajo legislativo que ha realizado desde que asumió su cargo, destacando que la bancada del PAN está enfocada al trabajo a favor de Querétaro y sus ciudadanos. En el evento alrededor de mil personas se congregaron en el Centro de Convenciones de un reconocido hotel de la ciudad de San Juan del Río, donde Vega Guerrero estuvo respaldado y acompañado de los personajes panistas más representativos de la política nacional, como es el caso del presidente de la Cámara de Diputados Federal, Ricardo Anaya; el senador de la República, Francisco Domínguez Servién; legisladores y alcaldes blanquiazules, y la militancia sanjuanense, representantes de cámaras empresariales, además del priísta Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado. (Diario de Querétaro 7-A, 
Noticias 1-A, Plaza de Armas 1 y 9 y a.m. 7-A) 
 
RECONOCE RAC LIDERAZGO DEL DIPUTADO PANISTA Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara de Diputados, aseguró que su compañero de partido, el coordinador de los diputados de Acción Nacional en el Congreso local, Guillermo Vega Guerrero, está para ocupar las responsabilidades más altas. Lo anterior al ser cuestionado acerca de su opinión sobre el trabajo que está realizando Vega Guerrero al interior del Congreso y también sobre sus aspiraciones de buscar la candidatura del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, lugar donde ayer rindiera su Informe Legislativo. Quien también reconoció el liderazgo de Guillermo Vega Guerrero al interior y exterior de Acción Nacional fue el presidente del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero, quien señaló que hoy en día el legislador local es uno de los representantes regionales más importantes que tiene el Partido. (Plaza de 
Armas 9) 
 
FUEGO AMIGO “EN SAN JUAN HACE AIRE” Todos contentos: El presidente de los diputados federales, Ricardo Anaya Cortés, al centro, en el Informe Legislativo de Guillermo Vega Guerrero, presunto aspirante a la alcaldía sanjuanense. Les acompañan el senador Francisco Domínguez, el diputado Marcos Aguilar Vega y la señora Male Ruiz Pérez de Vega. (Plaza 
de Armas 1)  
SE AVANZA EN LA LEY DE CONDOMINIOS El diputado Alejandro Cano Alcalá, informó que se realizará una reunión con autoridades municipales donde hay condominios, como San Juan del Río, El Marqués, Querétaro y Corregidora, con el propósito de avanzar en la iniciativa de Ley para que los municipios inviertan recursos públicos en este tipo de vivienda y coadyuven en la cobranza de las cuotas de mantenimiento. (Noticias 5-A) 
 
BUSCA AGUILAR QUE COLEGIACIÓN SEA OBLIGATORIA A los directivos de colegios y asociaciones de profesionistas de cinco estados de la República, el diputado federal, Marcos Aguilar Vega (PAN), les pidió exponer las ventajas de la obligatoriedad de la colegiación, a propósito de que el legislador impulsa una iniciativa de Ley en la materia. El legislador dijo que con su iniciativa de ley le apuesta a que sean los propios profesionistas los que se autorregulen. (Plaza de Armas 10) 
 
FOTO NOTA “LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ” El viento descobijó ayer al diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, Cuyo toldo voló, durante la jornada de Viernes Ciudadano, frente al templo de Santa Rosa de Viterbo”. (Plaza de Armas 8) 
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MUNICIPIOS 
 
LOYOLA ASUME CARGO NACIONAL El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, rindió protesta como miembro de la estructura directiva de la Asociación Nacional de Municipios Metropolitanos; dentro de este organismo de la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM), el edil queretano asumió la Comisión de Vinculación con Gobiernos Estatales. Durante el evento encabezado por el gobernador de Jalisco, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, y la alcaldesa de León, Guanajuato, Bárbara Botello Santibáñez, el presidente municipal de Querétaro, resaltó la importancia del cargo que le confiere esta asociación que aglutina a 367 municipios que integran las 59 zonas metropolitanas del país. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 2-A, 
Plaza de Armas 1 y 11 y El Universal Querétaro 1-A y 5-A)  
RECAUDA MUNICIPIO 328 MDP POR PREDIAL El secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Julián Lambarri Malo, informó que entre el 2 de enero y 15 de febrero la administración capitalina ha logrado recaudar 328 millones de pesos por concepto de Impuesto Predial de 191 mil 678 claves catastrales, lo que implica un 2% más que en el mismo periodo en 2013. (Diario de Querétaro 9-A y Noticias 5-A)  
ENTREGAN OBRAS EN JOSEFA VERGARA Y HERNÁNDEZ Como parte del programa “Una Obra Todos los Días para una Ciudad con Futuro”, el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio Medina, entregó a habitantes de la colonia Linderos del Cimatario, la urbanización de la calle Prolongación Gobernadores, y en la colonia Marqués Queretano se entregó la consolidación del parque del mismo nombre. Sostuvo: “Con este ejercicio que implementó el presidente Roberto Loyola, se busca dar respuesta a las peticiones y demandas ciudadanas, entregando una obra todos los días con la finalidad de transformar las condiciones de vida de la gente”. Por su parte, el delegado federal de la SEDATU, José Hugo Cabrera Ruiz, dijo que las obras que se entregan en el municipio, son resultado de la conjunción de esfuerzos entre la federación y el municipio. (Diario de Querétaro 4-A. Sin mención de Roberto Loyola en Noticias 5-A y a.m. 6-A) 
 
PLANTEA MUNICIPIO REUBICAR LA GASERA El secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza aseguró que no se va a permitir ninguna acción que afecte a la ciudadanía, esto con respecto a la instalación de una gasera sobre prolongación Zaragoza, en la colonia Ensueño. Por ello informó que se sostienen reuniones con los habitantes de esta zona para plantear la reubicación de este establecimiento. Y que se tienen reuniones con la Secretaría de Desarrollo Sustentable en el estado y el IQT, a fin de que dicha obra resulte funcional y no afecte a la ciudadanía. (Diario de Querétaro 1-A)  
DEMOLERÁN BARDA DE GASOLINERÍA EN HÉRCULES El municipio de Querétaro a través de la secretaría de Obras Públicas y Desarrollo Urbano demolerá la totalidad de la barda perimetral en el predio de Avenida Hércules, muro que la semana pasada se derrumbó ocasionando que un hombre perdiera la vida, ya que persiste el riesgo de derrumbe, informó Amadeo Lugo Pérez. (Diario de Querétaro 3-A) 
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SIN AVAL DE PROTECCIÓN CIVIL MÁS DE 30 MIL NEGOCIOS Aproximadamente 30 mil 600 establecimientos de alto, mediano y bajo riesgo carecen del visto bueno de Protección Civil, informó el titular del área, Amadeo Lugo Pérez, quien explicó, de 31 mil empresas registradas en el municipio de Querétaro, a la fecha mil 500 han solicitado el visto bueno y solamente 400 han sido autorizados, al tiempo de advertir que las empresas tienen hasta el 31 de mayo para tramitar este requerimiento y que, de lo contrario, serán sujetas a sanciones que alcanzan hasta los 20 mil días de salario mínimo. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
DA PROTECCIÓN CIVIL “ULTIMÁTUM” A ESTABLECIMIENTOS PARA REGULARIZARSE De total de establecimientos con licencia en la capital queretana, en lo que va del año sólo el 4.8% ha presentado su solicitud para tramitar el “visto bueno” que los acredita en materia de cumplimiento de medidas de seguridad para la población, informó el director de Protección Civil del municipio de Querétaro, Amadeo Lugo Pérez. (Plaza de Armas 11) 
 
19 INSPECCIONES POR EXCESO DE RUIDO: C. CHÁVEZ Al respecto, el titular de la dirección de Ecología del ayuntamiento capitalino, César Chávez Nava informó que durante estos trabajos de inspecciones se detectaron dos antros que incumplían con la normatividad al rebasar los 64 decibeles permitidos en horario nocturno, por lo cual se les podría imponer una multa de 100 mil pesos. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 11) 
 
PREMIAN A ABUELITOS Los ganadores del concurso de altares “Tradiciones y Costumbres” que organiza el Sistema Municipal DIF, recibieron su premio de parte del alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, quien estuvo acompañado por la Coordinadora Regional del Programa ‘Soluciones’, Tania Paola Ruiz Castro. En su intervención, la Coordinadora Regional de Soluciones, Tania Ruiz, refirió que el concurso es una de las actividades que ha apoyado de manera decidida el Gobernador José Calzada Rovirosa y la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán. Destacó que la justicia social es uno de los pilares de las políticas públicas del gobierno federal y estatal, y precisó que los adultos mayores “son un sector prioritario para nuestro Gobernador y nuestro presidente, por eso vamos a seguir trabajando todos los días”.  
 
BUSCAN FACILITAR VENTA DE TERRENO A MITSUBISHI La Secretaria de Finanzas, Pilar Montes, prevé facilidades a la constructora propietaria de un terreno que busca adquirir Mitsubishi para ampliar su planta productiva. Directivos de la empresa están en espera de que la constructora cumpla con el pago de 5 millones de pesos que adeudan de predial para poder comprar el terreno que cuenta con una extensión de 3 mil metros cuadrados. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ANUNCIAN LIMPIEZA EN EL RÍO SAN JUAN El diputado local y representante del municipio de Tequisquiapan, David Dorantes Reséndiz, informó que limpiarán al menos seis kilómetros del río San Juan que cruza por la demarcación, para terminar con la contaminación existente, ya que decenas de ahuehuetes, sabinos, así como distintos peces han muerto por ello. El priísta urgió que como siguiente paso se deba llevar a cabo la instalación de plantas tratadoras en esta zona para que de esta forma se conserve la naturaleza de la zona. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
ESPERA ALCALDE DERRAMA DE 6 MDP EN LAS FIESTAS DE EL PUEBLITO QUE HOY INICIAN Lo anterior lo expresó el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero; lo anterior durante los 8 días de festejos, ya que concluyen el 2 de marzo. (Noticias 7-A) 
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NOTI-CITAS Con el título “Llama Zapata a sus funcionarios a ser transparentes”, É.G.LE versa: “Con mi cochambrosa mente yo pensé en funcionarias sobretodo secretarias con su falda transparente…” (Noticias 11-A) 
 
ALERTAN POR LOS INCENDIOS EN CORREGIDORA Diariamente se tienen entre 5 y 6 incendios de pastizales y lotes baldíos a partir de mediados del mes de enero a la fecha, indicó el director de Protección Civil de Corregidora, Carlos Rodríguez, por lo cual puntualizó que están preparados y atentos ante cualquier situación para mitigar lo más pronto posible lo que se presente. (Noticias 6-A) 
 
SIN AGUA, LUZ NI DRENAJE Vecinos de la Colonia 1 de Mayo en Corregidora, una de las más marginadas, donde no hay agua, luz, ni drenaje y las calles son de terracería, denuncian abandono de la autoridad municipal.  Dolores Tovar Vázquez apunta que en tiempos de campaña en cambio, los candidatos desfilan por la colonia con promesas de ayuda, “ya cuando entran ya ni me conocen, esperamos la ayuda, y nada, que nos ayuden con el agua y al menos un poste para meter la luz”, indicó. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
CONSTRUYEN REAL HACIENDA SANTIAGO Lo anterior de la cadena de hoteles Latit, con una inversión de 10 millones de dólares se construye en la zona de El Colorado, en el municipio de El Marqués. Acompañado del director de Desarrollo Económico del municipio de El Marqués, José Belén Robles Campo, el director de operaciones de Latit, Arturo Ruiz, explicó que la infraestructura total del hotel se construye en una extensión de 4 hectáreas, en donde se incluyen 45 habitaciones, alberca, estacionamiento, restaurantes, salones y jardines para eventos especiales. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 
PREPARA EL MARQUÉS A 40 NUEVOS ELEMENTOS EN ACADEMIA DE POLICÍA Lo anterior lo dio a conocer el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, quien afirmó que día con día, a través de capacitación constante y resultados, la Policía Municipal de este municipio ha dado muestras de efectividad a la población de esta demarcación. (Noticias 7-A) 
 
QUIEREN IMPULSAR ‘TURISMO RELIGIOSO’ El coordinador de la Dirección de Turismo del municipio de Colón, Leopoldo Braceas Hernández destacó que la estrategia es convertir la arquitectura y festividades religiosas en atractivas para todas las personas. Entre los proyectos con los que se cuenta es consolidar la ruta Otomí-Chichimecas como una forma de mostrarles a los visitantes la importancia y riqueza cultural con la que cuenta este municipio. (a.m. 6-A) 
 
PROYECTAN PARA TOLIMÁN UN CENTRO DE DESARROLLO El gobierno municipal de Tolimán proyecta la creación de un centro de desarrollo educativo y de justicia, que estaría situado en un espacio de 23 hectáreas, informó el presidente municipal, Edgar Montes Benítez. (a.m. 6-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
 MÉXICO TIENE QUE APOSTARLE A LA TECNOLOGÍA EN EL CAMPO: HERRERA México podría colocarse como uno de los líderes exportadores de producción agrícola en el mundo, sin embargo, le hace falta invertir en tecnología en el campo para sacarle provecho a las condiciones climatológicas del país, además de la riqueza de la tierra, señaló el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, al enfatizar que explotar el potencial agrícola del país radica en la unión estratégica entre gobierno, productores, y universidades, puesto que refirió que un compromiso es destinar un 1% del PIB a la Ciencia y Tecnología. (Plaza de Armas 8) 
 
EXIGEN REGULAR LOS TRANSGÉNICOS El presidente de la Sociedad Mexicana de Biotecnología y Bioingeniería AC, Gerardo Saucedo Castañeda, dijo que los legisladores deberán establecer un marco regulatorio para determinar si se debe o no permitir la creación de alimentos o cultivos transgénicos en el estado y el país. Dijo que el tema debe ser estudiado y analizado por las comisiones de Medio Ambiente, Salud y Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable, para que establezcan la posibilidad de permitir o no el uso, cultivo, producción e integración al medio ambiente sobre los productos genéticamente modificados. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
“LA UNIVERSIDAD PÚBLICA ES EL CAMINO” Se presenta una breve entrevista con el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, quien expresa su sentir hacia su labor y los objetivos de la misma. En imágenes, destaca la presencia del Gobernador José Calzada Rovirosa, Sandra Albarrán de Calzada, Jorge López Portillo Tostado, Fernando de la Isla Herrera y Arsenio Durán Becerra. (Noticias 10-La Crème) 
 
“CASI” 400 MDP CUESTAN A UAQ JUBILACIONES: GH El rector de la Máxima Casa de Estudios en el estado, Gilberto Herrera Ruiz, señaló que la jubilaciones cuestan a la UAQ más de 300 millones de pesos, “casi 400”, de un presupuesto de mil 500, anualmente. Dijo que los actuarios han señalado que este tema de las jubilaciones va a llegar al 70% del presupuesto de la universidad; además indicó que el pasivo que debe la universidad a los trabajadores en términos de jubilaciones llega casi a 10 mil millones. (Noticias 4-A y El Universal Querétaro 9-A) 
 
PLANEAN HACER MUSEO DEL “CAMINO DE LA PLATA” El Consejo Cultural y de Turismo de Aculco, Estado de México, convoca a estudiantes de la UAQ a participar con proyecto de investigación relacionado con el Camino Real de Tierra Adentro declarado Patrimonio Cultural por la UNESCO. José Luis Navarro, investigador encargado de promover esta convocatoria universitaria, explicó que este proyecto busca generar un encuentro universitario de aquellas instituciones que se ubican en municipios por donde se ha identificado la ruta del Camino Real de Tierra Adentro o Ruta de la Plata. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que ha tenido intensas jornadas de trabajo el Gobernador José Calzada que esta semana inauguró la nueva tienda de Liverpool en Antea, celebró el Día del Ejército, dio inicio a la construcción del Campus Querétaro de la Universidad de Arkansas y remató con un viaje a Cincinnati para promover más inversiones de General Electric, Tata y otras empresas. “Es maratonista”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que Roberto Loyola Vera ha dado a Querétaro una visión metropolitana para la atención de los problemas municipales. Por eso no es casual su designación conferida por la Asociación Nacional de Municipios Metropolitanos  como titular de la  Comisión de Vinculación con Gobiernos Estatales. El edil capitalino asumió este organismo, perteneciente a la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm), durante un encuentro celebrado en Guadalajara, con la presencia del gobernador de Jalisco, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz y la alcaldesa de León, Guanajuato, Bárbara Botello Santibáñez. Loyola Vera se dijo complacido de asumir la Comisión de Vinculación con Gobiernos Estatales porque este cargo le permitirá proponer iniciativas municipalistas en materia de desarrollo metropolitano, puesto que dijo, más del 70% de la población en México habita en zonas metropolitanas. En su diálogo con el jefe del Ejecutivo del estado de Jalisco, Aristóteles Sandoval, Roberto Loyola refirió el gran crecimiento de la zona metropolitana de Querétaro, “temas como movilidad, seguridad pública y sustentabilidad, son la prioridad para el desarrollo de nuestra metrópoli”. Al acto celebrado en Guadalajara asistió el presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que el Obispo Faustino Armendáriz participará este domingo junto con el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, en el Paseo del Buey. Que matarán cinco, me dice el reportero Alejandro Caballero y que, por cierto, coincide con la presencia -mañana- de Andrés Manuel López Obrador. Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que, con gran capacidad de convocatoria, rindió su informe legislativo el diputado local panista Guillermo Vega en San Juan del Río, municipio que desea gobernar. Al acto asistieron personajes de la sociedad y de la política, como los diputados Ricardo Anaya Cortés y Marcos Aguilar, junto con el senador Francisco Domínguez, del PAN y Braulio Guerra Urbiola, del PRI. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno del Estado, recibió este viernes en privado al senador Francisco Domínguez, quien antes de entrar a sus oficinas, hizo una abierta defensa a los directivos de la Caja Libertad y luego dijo que tiene los ojos puestos en Querétaro.  Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que, tache a los policías estatales de la patrulla 0505 que se negaron a auxiliar el jueves a una mujer asaltada en el Banorte del Tec 100, como lo atestiguaron los de este rotativo. Agentes como esos dañan la imagen de la corporación encabezada por el capitán Adolfo Vega Montoto.  (Plaza de Armas 2) 
 
EDITORIAL “RAZONES” La situación que vive la mayoría de las familias que resultaron afectadas con fraudes como los de las Cajas 30 de Agosto, de Santa Rosa Jáuregui, y la de Pedro Escobedo, subraya la importancia de que se haya actuado con celeridad, a fin de generar los apoyos necesarios para dar soporte a las familias. Se trata de una política nación, que en el caso de Querétaro ha tenido una respuesta comprometida por parte del Gobierno del Estado, para paliar la difícil situación por la que atraviesan esas familias. Hay quienes cuestionan, con razones, el que los distintos niveles de gobierno tengan que aportar recursos para cubrir el boquete que dejaron unos delincuentes. Se dice que se les apoya con dineros producto de los impuestos, que debieran canalizarse a programas prioritarios, como agua, drenaje, alcantarillado, vialidades, entre otras acciones. En el caso de la Caja 30 de Agosto, se tiene contemplado, y se trabaja en coordinación con las autoridades, para 
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hacer un seguimiento de la ruta del dinero, con el propósito evidente de reintegrar la mayor parte posible. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL “ESTRATEGIA” El sector salud conjunta una serie de acciones que subrayan el esfuerzo que se mantiene para ir consolidando al sector. Una primera nota relevante fue la entrega del Certificado ISO 9001-2008 para el Seguro Popular, lo que subraya que en el proceso de afiliación se está realizando un trabajo intenso y profesional.  En paralelo se está trabajando en otros frentes, como lo fue la instalación del Grupo de Trabajo para la Prevención y Atención del suicidio. Está también el arranque de la Primera Semana Nacional de Salud 2014, que incide en políticas de prevención de enfermedades que se pueden evitar por vacunación. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Representantes de la iniciativa privada en Querétaro comentan que el flujo de inversión continuará. Sin embargo, no deben olvidar reconocer el papel fundamental de las Pymes, las cuales requieren de proveeduría de materias primas de calidad, entregadas a tiempo y a costos que las sigan manteniendo competitivas en el entorno global. Hace 2 años inició el Proyecto para el Fortalecimiento de la cadena de proveeduría en el sector automotriz en México, un plan de trabajo impulsado y pagado por el gobierno japonés, donde participa la SEDESU, que dirige Marcelo López. Y es que en los próximos meses, acudirá a nuestro estado la cadena de televisión japonesa NHK para hacer un reportaje sobre los resultados tangibles del mencionado plan de mejora en la productividad de las empresas. La inversión en Querétaro por parte de empresas japonesas se duplicó hace 2 años, con el anuncio de Hitachi, una nueva firma cuya inversión representa 110 millones de dólares. De ser uno de los países con menos activos, en Querétaro se ha convertido en clave de inversión y desarrollo económico. La reforma político-electoral ha obligado a los partidos a actualizarse en el tema. El presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, reunió a la militancia para capacitar a sus cuadros. Han transcurrido 4 meses desde que a Salinas Muñoz llegó la responsabilidad de dirigir al tricolor y su gran reto será ratificar el triunfo electoral del PRI en el 2015. Por las calles de la zona metropolitana, los habitantes observamos anuncios espectaculares con mensajes bastante positivos como: “Querétaro, el mejor lugar para vivir. Transcurren los días rumbo al 2015”. Los rumores sobre el diputado Ricardo Anaya Cortés, a quien señalan como eventual compañero de fórmula de Gustavo Madero Muñoz en las elecciones para la nueva dirigencia de Acción Nacional, han generado reacciones. Primero, el legislador Marcos Aguilar Vega aseguró que Anaya es uno de los perfiles más destacados en el ámbito nacional y de Querétaro. Por otro lado, el diputado local Germán Borja consideró que de interesarle la secretaría general del PAN, debiera renunciar a la presidencia de la mesa directiva en el Congreso de la Unión. “La balanza se inclina de ambos lados”. carreteras de Querétaro, que colindan con otras entidades, continúan. El Secretario de Seguridad Ciudadana, capitán Adolfo Vega Montoto, supervisa personalmente los operativos. Esta semana acudió a las comunidades de El Lindero, El Barco y San Miguel Tlaxcaltepec, en donde convivió con los habitantes escuchando sus inquietudes en materia de vigilancia. El funcionario ha puesto atención especial en el municipio Amealco. El operativo “Querétaro Seguro” contempla 40 puntos de revisión, así como patrullajes. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Apunta que llena de orgullo y satisfacción que un organismo altamente reconocido haya practicado una evaluación y certificación al personal docente de la UAQ, y en particular a quienes imparten cátedras en los Planteles de Preparatoria, y estén colocados en el tercer lugar Nacional, según consta en documentos 
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oficiales y de esa manera lo informó recientemente el Rector del Alma Mater. Vale la pena detenerse para felicitar especialmente a la Directora de las Preparatorias de la UAQ, la Maestra Rosa María Vázquez Cabrera, pues los 7 planteles lograron el objetivo y en el último Consejo Académico los Maestros en su presencia manifestaron que van por el segundo lugar. En otra postura se encuentran los maestros de la Coordinadora y algunos del SNTE, que no quieren y amenazan con jamás dejar que los evalúen. Ante esto, el columnista les recuerda que el Secretario de Educación, Emilio Chuayfett, no juega con su trabajo y al tiempo veremos si cumplen las leyes o se quedan sin chamba, “quien los protegía de todos sus “Males” hoy ya no está, tampoco están Gobernantes Complacientes y Parejas presidenciales que le rendían pleitesía en el pasado”. Diputado Gilberto Pedraza está trabajando en 3 iniciativas de Ley, una de ellas en formular una propuesta para que existan en Querétaro fianzas de interés social, y otras para que en materia civil y penal se envíe a rehabilitación al cónyuge responsable de un divorcio o a una persona que bajo los efectos de una sustancia adictiva haya causado un accidente. Hasta ahora la Legislación no contempla la obligación de incluir dentro de la sentencia que el responsable, una vez acreditado su problema con las adicciones, sea condenado a un período de rehabilitación por el tiempo necesario. José Luis González Garibay apunta que le parece interesante que por fin el Comité Municipal del PRI en el Marques ya tiene un espacio digno en la cabecera municipal, porque por fin decidieron en el CDE enviar algunas cantidades de dinero para que trabaje ese Comité Municipal que lo ha venido haciendo de manera importante. Por cierto, están desatados los aspirantes y una vez más quien perdió la elección con el actual Presiente Enrique Vega Carriles dice que va a buscar de nueva cuenta ser el candidato, junto con él suena uno de los hijos del líder cetemista Don Ceferino Ramírez Olvera, el C.P. José Gutiérrez Lara y Mario Calzada, de este último lo interesante es que al lugar que llega, invariablemente se presenta y dice “yo voy a ser el Candidato porque soy primo del Gobernador”. Al respecto, el columnista apunta que esto no es un argumento válido pues hasta ahora todos los números apuntan hacia Joaquín Cárdenas, diputado Local en la pasada legislatura y que perdió la posibilidad de ser Diputado Federal suplente cuando el actual líder de la CNOP perdió en el IV Distrito Federal Electoral. José Luis González Garibay apunta que en pasadas colaboraciones denunció que de una manera descarada e ilegítima la Empresa Oceanografía se había enriquecido con contratos exclusivos de PEMEX, que esto ocurrió durante los 12 años que padecimos los gobiernos panistas y que curiosamente los hijos de Martha Sahagún resultaban altamente beneficiados, pero resulta que también se hizo mención de la persona que compró la franquicia de Fut Bol que pertenecía a los Jaguares de Chiapas, para que una vez más los Gallos Blancos de Querétaro estuviesen en primera división. Ahora resulta que la PGR ha iniciado una indagatoria que involucra el robo de combustible, la venta ilegal en gasolineras establecidas y lavado de dinero a través de la Caja Popular Libertad, agregando además los Casinos Big Bola, en donde aparecen los indiciados Francisco Javier y Oscar Rodríguez Borgio propietarios de las casas de apuestas, que involucra además a Martín Díaz Álvarez actual presidente del Consejo de Administración de la Caja Libertad y accionista de Oceanografía. Al respecto, el columnista refiere que las cajas populares tienen una historia preñada de un sentido humano, pero ahora las cosas cambiaron, hay que tener en cuenta algo que jamás se ha hecho público y nadie se ha atrevido a iniciar un procedimiento, cuando un ciudadano se inscribe en una de esas Instituciones de inmediato debe depositar una “parte social” que significa que es socio de esa caja, luego entonces en un pasado la Caja Libertad fue adquiriendo inmuebles, muebles y otros enseres, luego entonces, las Asambleas del Consejo de Administración anualmente deben rendir un informe en donde les digan a los socios cual fue el rendimiento del capital completo y hacer entrega de manera proporcional de los dividendos que pudieran corresponderle a la persona que invirtió y que es socio. Esto jamás sucedió en la Caja Libertad. Recuerda que 2 personas le dieron un extraordinario impulso a esa Institución uno de ellos el C.P. Agapito Arellano, y otro de igual profesión de apellido León, lo curioso es que cuando deciden removerlos de la responsabilidad que ostentaban ambos fueron liquidados con cantidades millonarias, y de ahí, ellos junto con 2 conocidos políticos formaron otra Institución que hoy se conoce como Caja Bienestar, por lo tanto, resultaría 
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interesante que hoy que están surgiendo algunos conflictos en la Caja Popular 30 de Agosto, que por cierto siempre funcionó de manera irregular, la PGR inicie una indagatoria para que efectivamente se revisara a todas las Instituciones que nacieron como una Caja Cooperativa y que jamás han entregado dividendos a sus socios, cuestión que debieron haber cumplido por mandato de Ley.  (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” Corre la versión de que en los próximos días habrá cambios en la CEA, incluso expertos aseguran que los relevos serán aplicados desde la vocalía ejecutiva y hasta nombre han puesto a quien pudiera ingresar en el mando principal de la Comisión, Benigno Estrada. La duda que flota en el aire, por supuesto, es porque de estos ajustes. A menos, claro está que lago haya pasado al seno de este organismo público. Por instrucciones del Gobernador José Calzada Rovirosa, la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro, que encabeza Mario García Feregrino, organizó la Primera sesión del Grupo de Trabajo del Consejo Estatal de Salud para la Prevención del Suicidio. La idea es implementar una estrategia que sensibilice, eduque y brinde asistencia médico psicológica e investigue todo lo referente a este fenómeno que se ha convertido en un problema de salud pública.  Mañana revive el plan denominado, “Querétaro Azul” que echo andar el año pasado el diputado Marcos Aguilar y muy probable candidato del PAN a la capital de la entidad. Marcos Aguilar Vega, organiza dos conferencias, una con el Diputado Federal, Juan Bueno Torio, sobre la reforma energética. La otra conferencia, que tiene mayor intención, se denomina: “Por un Pan unido”. Esta charla es de Julio Castillo López, hijo de Carlos Castillo Peraza. Este fin de semana movido políticamente. Mañana domingo, el tabasqueño y Líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, dictará una conferencia a la prensa en la capital del estado, después de realizar una mi i gira por varios municipios queretanos. Por cierto, la referencia es que no ha sido como en otros tiempos cuando se anunciaba su presencia y se abarrotaban plazas. La asistencia a sus actos ha menguado notoriamente. Hoy, tanto el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, encabeza la ceremonia de toma de protesta de las integrantes de las inmigrantes de la directiva del Organismo Nacional de Mujeres Priístas Juvenil en Querétaro. Si a estas actividades agregamos la inauguración de una oficina más del partido del Trabajo en el municipio de El Marqués, por menciona alguno, está claro que las elecciones cada vez están más próximas. Horas antes de rendir su informe de actividades como diputado local plurinominal, Guillermo Vega Guerrero realizó todo tipo de esfuerzos para auto destaparse como potencial candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río. Tomada esta decisión, el siguiente paso fue rendir el informe referido en donde se rodeó de los “pesos pesados” de su partido, Ricardo Anaya, Marcos Aguilar y Francisco Domínguez, también asistió el priísta Braulio Guerra Urbiola.  (a.m. 1-A) 
 
CARTÓN “EN RIESGO” Pepe Gómez dibuja a Amadeo Lugo diciendo: “También la barda está a punto de colapsar”, al tiempo que sostiene un pico y muestra una barda en la que está esculpido: “30,600 comercios sin visto bueno de protección Civil”, mientras que 3 palos la sostienen para que no caiga. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Comenta que la Dirección de Ecología del Municipio de Querétaro recibe constantemente quejas de ciudadanos hartos de los ruidos y el escándalo que producen algunos establecimientos, y que la mayor parte del tiempo, quedan sin sanción. En lo que va del año han realizado 19 inspecciones a comercios y antros, y precisamente los éstos últimos los que superan los 65 decibeles permitidos.  Las multas en Querétaro por contaminar de esta forma pueden alcanzar los 100 mil pesos, ahora los antreros además de vigilancia escrupulosa para que no se les "cuelen" menores de edad también tendrán que prestar especial atención al 
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ruido que hagan con sus equipos de sonido. Pero cualquier tipo de establecimiento comercial puede hacerse acreedor a una sanción. La Dirección de Ecología en Querétaro comenzará muy pronto a dar más resultado contra los ruidos y es que al menos 2 antros del centro de la ciudad ya fueron sancionados por su ruido excesivo. Ya nada más faltarían que acabaran con esa pésima costumbre de los choferes del transporte público y sus frenos de aire que les produce tanta satisfacción hacerlos retumbar en los oídos de los ciudadanos. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
“HOMBRES Y MUJERES DE RESPETO” Por María Alemán Muñoz-Castillo  Comenta sobre las palabras del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola durante la sesión de cabildo el 11 de noviembre del año 2012, donde se les tomó protesta a los subdelegados del municipio, a quienes les pidió asumir el liderazgo que les corresponde. Refiere que ante esto, se ha dado a la tarea de tener un acercamiento con estas mujeres y estos hombres de cada comunidad del municipio que dedican su vida al servicio de su comunidad, llevándose una muy grata experiencia. Tras describir el surgimiento de los subdelegados y sus funciones, refiere que la labor de estas personas resulta fundamental para aquel cometido, que señaló en su momento el presidente municipal, de ser una autoridad cercana a su gente. Por lo anterior, reconoce la labor de todos ellos, y apunta que tienen mucho que aportar a la solución de los problemas que los aquejan, ellos son parte de la fuerza de Querétaro, los subdelegados serán “nuestra brújula en el compromiso de hacer de Querétaro un mejor lugar para vivir”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “INVITADA” Por Julio Cabrera  Entre otros comentarios apunta que Querétaro es una ciudad pavimentada con los recuerdos, memoria y esfuerzos de sus habitantes, además que la construcción de 36 parques que están en marcha en este municipio, busca generar no sólo espacios de áreas verdes, sino espacios de convivencia. Asimismo que el programa Qronéctate, puesto en marcha hace poco más de un año, comienza a construir una infraestructura para dotar a la ciudad de Internet. Además que lo anterior apunta que Querétaro le tira a ser una ciudad con futuro. (Plaza de Armas 6) 
 
 “NOTIVERSO” Mauricio Villalón Renaud, versa sobre el tema de “Los ahuehuetes mueren de pie” al respecto dice que “Mucha mugre y malas cosas por allá en el Río San Juan. Muchas ‘gentes’ muy malosas con muy poco buen afán.” Además que “Ojalá que allá en el río, en el río, este de San Juan. Limpien todo el ‘mugrerío’, pero lo hagan en buen plan.” (El Universal Querétaro 11-A)  
 
“EL TRUEQUE” Por Fernando Corzantes  Señala que cuando el presidente de Estados Unidos visita México, el gobierno federal se vuelve loco. Y cuando Peña Nieto visita Querétaro, el gobierno del estado se vuelve loco. Excesivos dispositivos de seguridad y notable ausencia de la ciudadanía, sólo son encuentros de los mismos de siempre, los que comparten el poder político del país. En este momento, es un hecho incuestionable que el rumbo del país no es dirigido desde las Cámaras o Los Pinos, sino desde la Casa Blanca y de las oficinas de las grandes transnacionales. La visita de Barack Obama lo demostró; Peña Nieto lo recibió como a un superior jerárquico.  Peña Nieto se presenta como un fresco y joven reformador. Pero él también es producto de la élite gobernante que ha ayudado a llevar a México al borde de la ruina. Además de ser miembro del PRI, el cual gobernó México por 71 años, continuamente con la ayuda de resultados electorales fraudulentos. Otro 
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punto negro en la agenda peñista es la violencia como obstáculo para el desarrollo económico de México, la cual el actual gobierno ha minimizado.  Es un engaño inmoral, por decirlo de un modo suave, decir que con las reformas estructurales aprobadas el año pasado México va a progresar. Hasta un niño entiende que las cosas irán de mal. La nación la integran todos los sectores sociales, no sólo una oligarquía excluyente y a la cual no le importa el futuro de la población, como sucede actualmente. La cleptocracia nos ofreció un trueque, progreso por democracia. Al parecer no tenemos ni una ni la otra, quedándonos como el perro de las dos tortas. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que El líder moral de Morena, Andrés Manuel López obrador, recorre los municipios de Querétaro, estuvo en Ezequiel Montes, Tequisquiapan, Pedro Escobedo, Tolimán, Colón y La Cañada. Hoy visitará Pinal de Amoles, Peñamiller y San Joaquín. A las 10:30 horas del domingo, con un acto, dice su programa en Villa de El Pueblito,  coincidiendo con El Paseo del Buey. Cerrará en Amealco y Huimilpan. (Plaza de Armas ) 
 
CARTÓN “MÁXIMA” Beto dibuja a Ricardo Anaya sonriente y diciendo: “El respeto al derecho ajeno es… la Reelección”. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “CARRERITAS” Zicky dibuja a Francisco Domínguez en una Combi “Senado”, y a Ricardo Anaya en un Ferrari “CEN PAN”, mismos que transitan por una carretera con “Rumbo a Querétaro”. (Plaza de Armas 6) 
 
CARTÓN “REVÉS NARANJA” Rubén dibuja a Marco Antonio León sonriente y con los bracos en la cintura, al tiempo que atrás de él se observa a un hombre que ha sido golpeado por una naranja. (Diario de Querétaro 4-A) 
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